

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DE APOYO A LA REINDUSTRIALIZACIÓN DE EL BIERZO

Tras el grave perjuicio al tejido industrial, laboral y económico que ha supuesto para El Bierzo la desaparición del sector de la minería del carbón, sumado al desmantelamiento de las centrales térmicas de Anllares y Compostilla II, se hizo evidente la necesidad de un compromiso con la dinamización económica y la reindustrialización de El Bierzo.

En octubre de 2022, el Gobierno de España, la Junta de Castilla y León, los ayuntamientos de Cubillos del Sil y Ponferrada, la Diputación de León, Endesa, Enagás y la empresa promotora, TVITEC suscribieron un acuerdo de intenciones para desarrollar un proyecto industrial de carácter tractor en el marco de una transición justa para El Bierzo.

El proyecto, según nota de prensa emitida por el Gobierno de España “consiste en una gran instalación de fabricación de vidrio con la última tecnología disponible y consumo de hidrógeno verde, que implicará una inversión de unos 180 millones de euros, **250-300 empleos directos y más de 1.000 empleos indirectos e inducidos**. El proyecto se ubicará en el polígono industrial de El Bayo (Cubillos del Sil), apenas unos kilómetros de la central térmica de carbón Compostilla II, contribuyendo a mitigar el impacto de su cierre.”

Como, asimismo, reconoce el Gobierno de España, “Este proyecto debe suponer un cambio, un revulsivo, para asegurar el cumplimiento de los objetivos de transición justa, la regeneración del tejido industrial de la zona e incluso el estado anímico de El Bierzo, son empresarios bercianos los que van a generar nuevas oportunidades e innovación en el territorio”.

Con la idoneidad de este proyecto para promover la dinamización económica por su potencial para contribuir a la generación de empleo de calidad en una industria con gran proyección, ya que esta actuación consolidaría a la empresa, su cadena de valor y a todo su ecosistema territorial, como un gran polo europeo del vidrio. Concluyendo en que el proyecto de TVITEC supone un punto de inflexión para la zona, debido a su carácter tractor y generador de empleo

Para que este proyecto sea una realidad, este protocolo que se firmó, se debe poner en funcionamiento para que haya una inversión millonaria y a crédito haya un aval del Gobierno de España.

Esta situación debe ser desbloqueada desde la Secretaría de Industria del Gobierno de España. El Bierzo lleva casi dos años, hasta la fecha, esperando que tras la firma del protocolo, todo se ponga en funcionamiento.

Esta inversión no puede esperar más, y el gobierno debe cumplir con sus compromisos de manera inmediata. Teniendo en cuenta que de ponerse encima de la mesa esa inversión de manera inmediata, aún estaríamos a tres años vista de que la nueva factoría pudiera ponerse en funcionamiento y que esos altos hornos dieran la alternativa industrial a El Bierzo.